



2018-19 年度テーマ

第 2670 地区

宿毛ロータリークラブ会報



インスピレーションになろう

■会長	竹田	米廣
■幹事	高瀬	一也
■SAA	山本	浩司
■クラブ奉仕委員長	小栗	学
■職業奉仕委員長	竹葉	良仁
■社会奉仕委員長	筒井	大八
■国際奉仕委員長	増田	博和
■青少年奉仕委員長	二神	雅彦

■例会日：毎週木曜日 12:30～13:30
 ■例会場：宿毛市幸町 秋沢ホテル
 ■事務所
 〒788-0003 高知県宿毛市幸町 6-43
 TEL 0880-63-3416 FAX 0880-63-3417
 URL <http://www.gallery.ne.jp/~sukumorc/>
 E-Mail sukumorc@mb.gallery.ne.jp

例会報告 第2652回 平成31年4月25日（木曜日） 天気：曇

■例会司会：東副SAA
 ■閉会点鐘：竹田会長
 ■Rソング：それでこそロータリー
 ■お客様：尾崎公帝(宿毛4Hクラブ)
 尾崎史康(高知県幡多農業振興センター)

四つのテスト 言行はこれらに照らしてから

1. 真実かどうか
2. みんなに公平か
3. 好意と友情を深めるか
4. みんなのためになるか どうか

■会長報告 竹田会長

この度の宿毛市議会議員選挙に当クラブの岡崎会員がトップ当選いたしました。おめでとうございます。ロータリーの活動はもちろん、市政のほうも頑張りたいです。本日は平成最後の例会です。連休が終わった後には、皆さんの楽しい話を聞かせていただきたいです。

■幹事報告 高瀬幹事

■ガバナーエレクト事務所より：

- ・ゴールデンウィーク休暇について

■財団事務所より：

- ・2018-19 年度地区補助金報告書の提出について

■宿毛市役所市民課より：

- ・第 69 回 社会を明るくする運動 宿毛地区実施委員の就任及び委員会の開催について

欠席届 7名

■プログラム 有田企画委員長

宿毛4Hクラブ卓話

高知県幡多農業振興センター 尾崎史康



宿毛4Hクラブについて話させていただきます。4Hクラブとは若手農業者で組織された団体でプロジェクト活動、消費者との交流、ボランティア活動などを行うクラブです。日本全国では850クラブ、13000人のクラブ員がおります。

日本での起こりは昭和23年に創設

された農業改良普及事業という法律と共にアメリカから4Hクラブが紹介されました。4Hとは腕(hand)を磨き、頭(head)を訓練し、友情の心(heart)と、健康(health)を増進するという、頭文字の4つのHをとって4Hクラブです。宿毛4Hクラブに設立は昭和39年4月1日です。長い歴史を持っています。クラブ員は18名です。クラブ員の平均年齢は39.4歳で、年齢制限は設けていません。前年度の活動は料理教室や小学校での出前授業、食育活動に力を入れています。そのおかげもあって2月26日27日の全国青年農業者会議に出席させていただきました。3年程前からこの会議に出席をにかけていたんですが、3年目について会議に呼ばれることが出来ました。優秀農業青年クラブの活動を報告いたしまして、

結果として全国青年農業者クラブ連絡協議会会長賞・全国3位の表彰をいただきました。

宿毛4Hクラブ 尾崎公帝



宿毛4Hクラブの取り組みを【夢を見れる田舎へ】というテーマで発表させていただきました。自分は現在39歳、施設で高知県特産のミョウガ、オクラの栽培をしています。役職は23年度から5年間会長をさせていただきました。その間の活動について

報告させていただきます。宿毛市は温暖な気候で施設・果樹ともに栽培されており、ミョウガは高知県シェア率90%となっております、門外不出、技術も何も県の方から出せばいけないと言われて守られている野菜でもあります。オクラも鹿児島県について全国2位となっております。4Hクラブの活動方針は1つは職能教育、もう1つは消費者との交流です。職能教育ですが地域の子も達に地元の農業の魅力や楽しさを伝えるという事をメインに活動しています。宿毛市の農産物のPRを通じて消費者との交流をはかると言う事も2つ目の柱です。

保育園のジャガイモ定食ですが二宮保育園と交流をかねて行っております。子ども達がジャガイモを植えて12月に掘って貰いフライなどを作って食べてもらっています。

農園の栽培者指導は地元の小学校や保育園の花壇に出て行っています。

小学校の出前授業ですが、生産者の思いを伝えるには生産者自身が授業を行うのが良いと思って行っております。

有望品目の検討は、4Hクラブと農業指導センターが一緒になり産地になる物を作りたいと話しておりましたが、遊休農地に万次郎かぼちゃを栽培しています。とても甘いので有田さんをお願いしてプリンなどに加工してもらったりパーティーでカクテルに使ってもらったりしています。

地元農業祭産業祭への出展ですが、農業祭では子ども達と掘ったジャガイモを販売しています。

宿毛キッチン、私が5年前ほどに宿毛で何か大きなイベントが出来ないかと考えてた時に、以前知り合ったシェフと一緒に親子料理教室、レストランをやりました。ただ料理教室をするだけでなく交流、どういう思いで作っているかなどを話し合いました。

青空フェスタは、食育にこだわったイベントをしようということで84ターミナルで行いました。大切にしたいことは親子で食について考えようということでした。

毎年クラブ員が増えておりまして、移住者のかたが新しく入ってくれて盛り上

がっています。

課題は活動資金が無いことです。イベントに関わる事も今後は難しいかなと考えるくらいです。

少しでも宿毛市のために農業を通じて盛り上げて、地域お越しをしていきたいと思っているのでよろしくお願いします。



■出席報告

64.29%